



● ACTUALITÉS ● ÉVÉNEMENTS

- Octobre 2024 -

Cette lettre d'information est envoyée à tous les personnels d'éducation du réseau Emmanuel Education.

Editorial

Ayez la Joie de l'Espérance

L'épître aux Romains invite à "Avoir la joie de l'espérance" (Romains 12:12). Cette exhortation est celle reçue par Emmanuel Education pour vivre cette année scolaire 2024/2025.

La vie dans nos établissements avec son lot de difficultés et de routines pourrait éteindre petit à petit notre feu ou réduire notre élan de joie d'exercer notre métier auprès des jeunes, notre élan missionnaire ou bien notre passion d'éducateur.

Il nous paraît donc important, en ce début d'année, de nous recentrer sur l'espérance, cette vertu théologique qui sera au cœur du Jubilé de l'Eglise à Rome en 2025.

Ancrés dans l'espérance

Nous sommes invités à nous ancrer dans l'espérance. « L'image de l'ancre évoque bien la stabilité et la sécurité que nous possédons au milieu des eaux agitées de la vie si nous nous en remettons au Seigneur Jésus » comme le souligne le Pape François dans son message de préparation du Jubilé 2025.

L'espérance n'est donc pas une attitude de positivisme forcé ou d'optimisme naïf. Au contraire, l'espérance, face à toutes nos réalités quotidiennes, c'est avant tout notre participation dès à présent à la construction du Royaume de Dieu. L'espérance chrétienne, c'est ressentir cette présence de Dieu à nos côtés, dans nos classes, sur la cour, et la révéler.

N'est-ce pas là la plus grande responsabilité de notre mission d'enseignant, d'éducateur ? Celle d'éveiller nos jeunes à cette vie éternelle qui commence dès à présent ?

Aimer le réel d'aujourd'hui

L'espérance nous permet d'éviter aussi tout idéalisme du passé, le « c'était mieux avant ». L'espérance, c'est l'amour du réel d'aujourd'hui. Comme le souligne Adrien Candiard, dans son livre « Veilleur où en est la nuit ? », « Espérer c'est quelque chose de très concret : c'est croire que Dieu nous rend capable de poser des actes éternels. Que quand nous aimons, cet amour n'est pas simplement un beau sentiment dans une marée d'absurdités vouée à la mort, mais une fenêtre que nous ouvrons sur l'éternité. »

N'est-ce pas ce qui se produit dans nos classes ? Ce que nous donnons aux jeunes ne se limite pas simplement à des connaissances, du savoir-faire ou du savoir-être, mais permet une ouverture sur l'éternité.

C'est bien pour cela que cette espérance conduit à la joie.

Une joie partagée est une joie qui se prolonge

Mais cette joie de l'espérance, nous avons bien conscience qu'il nous faut la partager et l'entretenir, c'est ce qui sera fait de nouveau cette année à travers les différentes propositions d'Emmanuel Education.

Tout d'abord, à travers l'Aqueduc que vous pouvez lire et diffuser autour de vous. Vous

pouvez également proposer des contributions et nous partager de belles joies dans vos missions.

Mais aussi à travers nos rencontres proposées tout au long de l'année, avec comme temps fort cette année le forum des enseignants du 9 au 11 mai 2025 à L'Île Bouchard près de Tours, le week-end de ressourcement pour les chefs d'établissement les 31 janvier et 1^{er} février et la journée pour les personnes engagées en pastorale scolaire le mardi 4 février 2025 à Paris.

Enfin, entretenir cette joie de l'espérance, c'est aussi se former pour mieux appréhender le monde tel qu'il est. Des propositions de formations seront régulièrement proposées tout au long de l'année, nous vous recommandons de vous inscrire au plus vite pour réserver vos places.

Feu et espérance

En ce début d'année, posons-nous donc la question : de quelle manière notre joie provenant de notre espérance va-t-elle enflammer nos classes, nos écoles et notre monde ?

De quelle manière, plus précisément, notre joie de l'espérance pourra-t-elle transformer le regard d'un jeune sur lui-même, d'un parent sur son enfant, d'une famille sur l'école, d'un enseignant sur un jeune, d'un jeune sur son avenir ?

Cédric Troadec, Directeur d'Emmanuel Education

Un nouveau directeur pour Emmanuel Education

Cédric Troadec, un homme libre et audacieux



Nous vous proposons de plonger dans le parcours varié et riche de Cédric Troadec, nouveau directeur d'Emmanuel Education. Passionné de transmission et d'enseignement, il nous dévoile comment il perçoit sa nouvelle mission, dans la continuité de son parcours professionnel.

[Lire l'article](#)

Vive la rentrée !

Des nouvelles des écoles confiées à la Communauté de l'Emmanuel



Une nouvelle école est accompagnée par Emmanuel Education depuis la rentrée ! La Tutelle du cours **Notre-Dame de Rumengol à Brest** lui a en effet été confiée par Monseigneur Dognin, évêque de Quimper et Léon, qui installera officiellement cette tutelle lors d'une messe qu'il présidera à Brest le 16

novembre prochain.

<https://rumengol.fr/WordPress/>

Les écoles Maternelle et Elémentaire de l'**ensemble scolaire Jean-Paul II à Saint Galmier** ont fait leur première rentrée avec la nouvelle directrice, Roselyne Grange-Loubet. Bienvenue à elle !

Le groupe scolaire Jean-Paul II regroupe 3 établissements de la Maternelle au Lycée dont la Tutelle a été confiée à Emmanuel Education par l'évêque de Saint-Etienne depuis 2013.

<https://groupescolairejeanpaul2.fr/>



L'**Institut du Sacré Cœur à Rome** a également fait sa rentrée avec un nouveau chef d'établissement : Olivier Lamoril, ancien délégué de Tutelle d'Emmanuel Education !

Le domaine de la Trinité-des-Monts, dont fait partie l'Institut du Sacré-Cœur, est confié à la Communauté de l'Emmanuel par l'Etat Français et le Saint Siège depuis 2016. <https://sacrocuoretdm.it/>



A Gitega, au Burundi, le groupe Notre-Dame de l'Espérance a ouvert le 17 septembre sa première classe élémentaire ! 29 élèves de CP y ont été accueillis, en plus des 99 élèves de la maternelle.

Cette école a été construite en 2021 par la Communauté de l'Emmanuel à la demande de l'évêque de Gitega, qui souhaitait offrir aux enfants de son diocèse une éducation académique et spirituelle de qualité.



A l'**Ecole Professionnelle Saint-Joseph-Artisan de Port-au-Prince, en Haïti**, c'est une rentrée sans vacances. En effet, la situation critique du pays a obligé l'école à fermer ses portes plusieurs semaines l'année dernière avant de pouvoir rouvrir en mai dernier : les étudiants de la promotion 2024-2025 doivent donc terminer leur année scolaire pendant que

ceux de la promotion suivante la commencent !
L'EPSJA a été créée par la Communauté de l'Emmanuel suite au tremblement de terre dramatique de 2010, afin de former les jeunes aux métiers utiles à la reconstruction du pays.

Formations

Connaître l'Islam pour mieux vivre l'accueil de tous dans les établissements scolaires.

Formation de deux jours sur la question religieuse dans les établissements, animée par des experts, pour les chefs d'établissement, responsables éducatifs, enseignants et APS...

Nombre de places limitées !

16 et 17 JANVIER 2025 à Paris : [👉 Plus d'infos](#)

27 et 28 FÉVRIER 2025 à Marseille : [👉 Plus d'infos](#)

Nos rencontres

31 janvier et 1^{er} février 2025 à Paris : Rencontre des chefs d'établissement
ouverte à tous les chefs d'établissement en poste et aux personnes souhaitant discerner pour le devenir.

4 février à Paris : Rencontre des adjoints en pastorale scolaire

9-11 MAI 2025 à l'Ile-Bouchard : Forum des enseignants édition 2025

Sur le thème : Être et agir dans l'éducation, *Des fondements anthropologiques à la transmission*

Pour les acteurs dans le monde de l'enseignement public ou privé.

[👉 Plus d'informations](#)

Ecoutez de nombreux enseignements et suivez les directs sur



Un ami vous a transféré ce mail et vous voulez recevoir notre newsletter mensuelle ?

Je m'abonne



Emmanuel Education

91 boulevard Auguste Blanqui · PARIS 75013 · France

[Se désinscrire](#) et ne plus recevoir la newsletter Emmanuel Education - [Version en ligne](#)